

NOTICIAS - CULTURA

José Emilio Pacheco recibió el Premio Cervantes

Esta ha sido una semana muy intensa para el poeta mexicano José Emilio Pacheco, quien recibió el [Premio 'Miguel de Cervantes'](#) 2009. La crítica ha resaltado, en primer lugar, la humildad de Pacheco. Humildad de un grande cuya sabiduría y sensibilidad ubica entre las principales voces de la literatura de México y que hoy es reconocido con el máximo galardón de las letras iberoamericanas.

En su discurso honró a quien da el nombre al premio y dijo que le habría gustado que éste hubiera sido justamente para Cervantes quien, como sabemos no recibió en vida mayor reconocimiento por su obra y añadió:

Nada de lo ocurre en este año era previsible al comenzar el año. Todo cambia, todo se corrompe, todo se destruye, sin embargo, en medio de la catástrofe siguen en pie, y hoy como nunca son capaces de darnos repuestas, el misterio y la gloria del Quijote

José Emilio Pacheco nació en Ciudad de México en 1939. Estudió en la Universidad Nacional Autónoma (UNAM) donde también se inició como escritor al formar parte de la revista Medio Siglo. Ha sido tam-

bién traductor y editor, formando parte de varias revistas literarias. Es considerado parte de la Generación del 50 entre quienes están también: Carlos Monsiváis, Eduardo Lizalde, Sergio Pitol, Juan Vicente Melo, Vicente Leñero, Juan García Ponce, Sergio Galindo y Salvador Elizondo.

A Pacheco se le conoce y celebra en primer lugar como poeta, género en el cual ha publicado títulos como 'Los elementos de la noche', 'El reposo del fuego', 'Islas a la deriva', 'Ciudad de la memoria', 'Como la lluvia' y 'La edad de las tinieblas'. Su poema **Alta traición** es uno de los más importantes e impactantes de la literatura mexicana.

Hoy entra definitivamente en el panteón literario iberoamericano, después de haber recibido múltiples reconocimientos entre los cuales se cuentan el Premio Xavier Villaurrutia (1973), el Premio Internacional Octavio Paz de Poesía y Ensayo (2003), el Premio Alfonso Reyes (2004), el Premio Iberoamericano de Poesía Pablo Neruda (2004) y el Premio Reina Sofía de Poesía Iberoamericana (2009).

FUENTE: www.papelenblanco.com

Alberto Vázquez-Figueroa ha ganado el X Premio de Novela Histórica Alfonso X El Sabio

El 19 de abril, se hacía público el ganador del **X Premio de Novela Histórica Alfonso X El Sabio**, y el afortunado no es otro que **Alberto Vázquez-Figueroa**, con la obra **Garoé**. Este premio, convocado por la Obra Social de la Caja Castilla La Mancha, está dotado con nada menos que **100.000 euros**. El autor tinerfeño ha confesado que está 'encantado', aunque lo matizaba con las siguientes palabras:

"Nunca he sido partidario de los concursos literarios. (...) Hay gente que se dedica a cosas importantes para hacer un libro, y yo me dedico a hacer libros para poder realizar cosas importantes."

'Garoé' está ambientada en pleno siglo XV en la isla de El Hierro, y es una historia de amor, secretos, esclavos y conquistas, pero, sobre todo, es una historia de aventuras como las que nos tiene acostumbrados Vázquez-Figueroa. En palabras del propio escritor, lo más interesante para él es que *se trata de una historia que no se conoce*, y por eso ha llamado tanto la atención al jurado.

A esta X edición del premio se han presentado un total de 208 novelas, en su mayoría provenientes de nuestro país, pero también ha habido algunos participantes de Latinoamérica y de otras partes del mundo. El jurado estaba presidido por **Soledad Puértolas**, y compuesto por **Jorge Molist** (que fue ganador del premio en 2007), **Felipe Pedraza**, **Juan Sisinio Pérez Garzón** y **Martín Molina**. El premio cuenta con una gran consideración, a pesar de su corta vida, y algunos galardonados han sido **Mercedes Salisachs**, **Almudena de Arteaga** o **Ángeles de Irisarri**.

De Alberto Vázquez-Figueroa poco se puede contar que no se haya dicho antes. Escritor de novelas de aventuras con conciencia social y natural, es increíblemente prolífico, y cuenta con una verdadera legión de lectores que esperan cada nueva obra suya como agua de mayo. Supongo que esta es una buena noticia para todos: para sus lectores, que **tendrán nuevo libro este mes**; y para el propio autor con el premio literario.

FUENTE: www.papelenblanco.com

